

8 Société et Culture

Enseignement supérieur/Coopération académique Gabon-Chine

Documents académiques et conseils aux étudiants boursiers gabonais en instance de départ

Innocent M'BADOUMA
Libreville/Gabon

ILS sont quarante étudiants gabonais ravis de partir étudier dès septembre prochain en Chine ! Jeudi 1er août, à l'Institut Confucius de l'Université Omar-Bongo, Mme Zhou Mi, 2e secrétaire chargée des affaires consulaires et culturelles, ainsi que le Pr Wu Chunfeng, directeur de l'Institut Confucius de Libreville, et bien d'autres personnalités de l'ambassade de Chine, ont remis à cette quarantaine d'étudiants, tous cycles confondus, les formulaires de visas et leurs précieuses pré-inscriptions dans les



Les officiels chinois, dont Mme Zhou Mi, de l'ambassade de Chine, et Pr Chunfeng (d), le directeur de l'Institut Confucius. Photo de droite : Quelques étudiants en partance pour la Chine et leurs parents à l'Institut Confucius.

universités chinoises. Quant aux nouveaux bacheliers, ils ont été invités à compléter leurs dossiers. Les responsables de l'ambassade de Chine ont, dans

un deuxième temps, prodigué des conseils utiles aux partants sur leurs voyage et séjour scolaire en Chine. Les officiels de l'ambassade de Chine ont notamment insisté sur le



comportement à observer en Chine. " Notamment, le respect des lois du pays d'accueil, ainsi que les drogues qu'il convient d'éviter absolument ", a martelé l'un des responsables de la

représentation chinoise. " Chaque année, il y a des annulations de bourses pour trois raisons principales : l'étudiant ne passe pas l'examen, le taux d'absentéisme aux cours est

élevé, la violation des lois et l'addiction aux drogues, y compris les cobolos", a précisé un diplomate.

Les bourses ainsi allouées se composent ainsi qu'il suit : 35 bourses de coopération et 5 bourses de l'Amitié Chine-Afrique. La représentation diplomatique chinoise a révélé que 400 candidatures se sont manifestées pour postuler. Au terme de cette rencontre, un groupe Wechat a été créé pour l'ensemble des boursiers présents dans la salle, afin qu'ils restent en contact et partagent leurs expériences du voyage et de vie dans leur nouveau pays d'accueil.

École normale supérieure de l'enseignement technique/Remise de diplômes à la promotion "Moukagni Iwangou"

De nouveaux enseignants pour renforcer les effectifs

Rudy HOMBENET ANVINGUI
Libreville/Gabon

AMBIANCE inhabituelle jeudi après-midi à l'École normale supérieure d'enseignement technique (Enset). Les étudiants de la 45e promotion de cette école de formation recevaient leurs parchemins. En présence de leur parrain, le ministre de l'Enseignement supérieur, Jean de Dieu Moukagni Iwangou, du directeur de l'Enset, Jean Christophe Moundjigui, du personnel, des parents et connaissances des heureux impétrants.

Les nouveaux impétrants ont, dans la liesse, exprimé leur satisfaction de quitter les bancs de cette École supérieure au terme de plusieurs années de dur



Cette 45e promotion de l'Enset porte le nom de l'actuel ministre de l'Enseignement supérieur (milieu).

labour. Désormais, c'est un nouveau challenge qui se présente devant eux : l'enseignement des lycées techniques et professionnels. En leur nom, Noé Omer Biyamba a remercié le corps enseignant, sans qui ils n'auraient pas pu achever leur cursus. Au parrain, le représentant des étudiants a demandé

qu'il soit leur fidèle interprète auprès des plus hautes autorités de la République. Avant d'émettre le souhait que les salles de classe soient entièrement numérisées. Ce qui apparaît comme un préalable à la réussite des "lauréats de demain". Le DG Jean Christophe



Phase de remise de diplômes à l'un des lauréats de la promotion Jean de Dieu Moukagni Iwangou.

Moundjigui, quant à lui, invité les nouveaux enseignants à être fiers d'avoir acquis "un diplôme après un aussi dur labeur". S'agissant des perspectives, le responsable de l'Enset entend "valoriser concurrentiellement les aspects pédagogiques et la posture des acteurs de la scène didac-

tique, notamment les praxis de l'enseignant dans l'exercice de ses fonctions et les praxis du futur enseignant dans l'exercice de son rôle d'apprenant", a-t-il indi-

qué. En ajoutant qu'il sera question de "renforcer le partenariat public-privé à travers des conventions pérennes en vue de garantir non seulement la mise en stage de nos étudiants, mais aussi la mise en place d'une politique d'appui au secteur public pour rendre visible notre collaboration et permettre à l'Enset, établissement spécialisé, d'endosser une vitrine technologique en vendant son expertise". Enfin, le parrain Jean de Dieu Moukagni Iwangou a pour sa part, émis le souhait que ses filleuls soient des enseignants exemplaires et rompus à la tâche.

Partenariat Syndicats-Etat

Appel à la mise en place d'un organe régulateur

LLIM
Libreville/Gabon

LORS d'une déclaration commune faite hier, les membres de la Confédération syndicale des agents de l'administration publique, parapublique et privée (Cosynap), de même que d'autres syndicats (Synai, Synat, Sapas, Sypas, Synapap, Sytrag, Synepfop, Syna-Hab), ont, par la voix de leur porte-parole, Joël Ondo Ella, appelé à la non-violence dans le partenariat liant l'État aux organisations syndicales. Tout comme ils ont invité



Les membres de la Cosynap et des autres syndicats au sortir de leur point-presse d'hier.

le gouvernement à mettre en place un organe régulateur "afin de freiner les passions et les velléités qui semblent être mises en

exergue par les parties". Ils ont également condamné le recours systématique à la force : "(...) tout en appelant les partenaires sociaux

au respect des lois qui encadrent l'activité syndicale, nous sommes tenus également d'inviter le gouvernement à proscrire l'usage abusif des forces de l'ordre pour déguerpier les manifestations sociales des travailleurs aux différents piquets de grève comme nous l'observons actuellement (...) à la place des revendications économiques et professionnelles, nous assistons malheureusement, pour le déplorer, à un partenariat d'injures, d'agressions, d'attaques physiques..." D'où leur souhait de voir l'activité syndicale, la vraie, encadrée.

